

La Voix des Fréchette

Bulletin des "Descendants des Fréchette Inc."

SEPTEMBRE 2005

VOLUME 15 - NUMÉRO 1

QUELQUES MAISONS «LOUIS-FRÉCHETTE»

Cinquième d'une série : LA MAISON DE NICOLET



*Maison Louis-Fréchette de Nicolet (à droite sur la photo)
Source : Archives du Séminaire de Nicolet - F085/P9510*

par Guy Fréchet, généalogiste
collaboration de
Denis Fréchette
Lucien Fréchette
Hilarion Fréchette et
Marcelle Hébert-Fréchette

Toujours en continuité avec la série d'articles déjà publiés sur les maisons Louis-Fréchette, en voici un cinquième sur la maison habitée par Louis Fréchette et sa famille à Nicolet, de 1885 à 1888 .

À la fin de notre précédent article (vol. 14, n° 3, mars 2005), nous avons lancé un appel à tous sur la maison que Louis Fréchette avait habitée alors qu'il résidait à Nicolet, pour laquelle nous ne disposons que de bien peu d'informations. Nous avons pu alors obtenir de Denis Fréchette, prêtre à Nicolet et président des Archives du Séminaire de Nicolet 2000¹, un photo de la maison en question, attenante au vieux Séminaire de Nicolet, tirée des Archives du Séminaire de Nicolet.²

Avec son épouse Emma Beaudry et leur fils de 8 ans, Louis-Joseph, Louis Fréchette demeure à Nicolet de 1885 à 1888. Ils habitent la résidence attenante au vieux collège de Nicolet (à droite sur la photo). Cette maison fut le berceau du Séminaire de Nicolet de 1803 à 1831 alors qu'un nouveau collège vient d'être bâti (aujourd'hui l'École Nationale de Police). Le 11 novembre 1955, cette maison qui était devenue l'Académie Commerciale de Nicolet (1888) a été emportée dans l'éboullis qui ravagea une partie de la ville de Nicolet.

(suite page 3)

¹ Voir le site des Archives du Séminaire sur Internet : <http://www.archives-seminaire-nicolet.qc.ca/index1.html>; on peut s'y procurer par exemple le volume que Denis Fréchette a publié à l'occasion des Fêtes du bicentenaire de la fondation du Séminaire de Nicolet en 2004 (section nouvelles):

Fréchette, Denis, Quelques pas dans la mémoire 1953-2003, Nicolet, 2004, 71 p.

² Les Archives du Séminaire de Nicolet logent au Musée des religions de Nicolet, sis sur le boulevard Louis-Fréchette. Notre association y a tenu son assemblée générale annuelle en 2002. Les visiteurs trouveront dans le « Parc littéraire », voisin du Musée, une série de sculptures, dont une représente « Jos Violon et les lutins », d'après un conte de Louis Fréchette. Merci à Gérard-D. Fréchette de Saint-Majorique pour nous avoir transmis cette information.

Mot du Président

Des nouvelles de l'été, des annonces pour l'automne

Les Fêtes de la Nouvelle-France en août dernier à Québec furent encore une fois très populaires. Les costumes tendent à être de plus en plus diversifiés, c'est l'occasion de se déguiser aussi bien en paysans, à l'image de la majorité de nos ancêtres, qu'en bourgeois aux couleurs bien exubérantes et surtout, à la perruque bien fournie! J'ai eu le plaisir d'y tenir pendant une journée le kiosque de la Fédération des familles-souches du Québec (FFSQ), toujours très fréquenté. Plus de 36 familles y étaient représentées.

J'ai eu également l'agréable surprise cet été, en visitant la Maison de la culture d'Amos en Abitibi, où loge la Société d'histoire d'Amos (voir sur Internet : <http://www.societehistoireamos.com>), de découvrir la collection complète de La Voix des Fréchette. Il faut dire que nous réalisons depuis des années un échange de publications avec cette Société, qui nous envoie régulièrement La Petite Gazette, le bulletin de la Société d'histoire d'Amos, comme nous le faisons également avec la majorité des Sociétés de généalogie et quelques sociétés historiques au Québec.

Ces échanges de bons procédés nous permettent de nous retrouver en milieu de connaissance dans toutes les régions du Québec que nous sommes appelés à visiter. Nous appartenons ainsi à un vaste réseau de plusieurs milliers de personnes au Québec. Le réseau que nous avons ainsi tissé au fil des ans nous permet de retracer les fêres d'histoire et de généalogie et d'échanger avec tous ceux qui partagent ces passions.

Autre petit événement, j'ai eu également l'occasion de présenter en septembre une conférence sur les réalisations des associations de familles auprès de l'Association des Martineau, lors de leur assemblée générale annuelle à l'Île d'Orléans.

À noter pour l'automne, le Salon des familles-souches de la FFSQ se tiendra à Gatineau les 21, 22 et 23 octobre 2005, ainsi que le retour cette année du Salon national d'histoire et du patrimoine de Trois-Rivières avec sa 5e édition, les 11 et 12 novembre prochain. Cet événement se tiendra cette année sous le thème « Femmes, politique et société ».

Guy Fréchet, président

Mot de la Rédaction

Patrimoine-photo de notre famille

Quel été merveilleux qui nous a permis d'emmagasiner plein d'énergie pour vivre les mois plus «frileux» des prochaines saisons. Il ne faut pas être triste de quitter l'été car l'automne nous offre tellement de beaux coloris et une belle température, même si elle est différente. Si la belle saison nous a permis des rencontres enrichissantes et des expériences vécues ardemment, maintenant est venu le temps de les ramasser, de leur donner une deuxième vie et de les partager avec ceux et celles qui nous entourent.

Pour vous remémorer les bons moments vécus, une suggestion vous est faite, afin de créer une atmosphère familiale encore plus chaleureuse lors de vos prochaines rencontres. Ressortez vos photos du placard et prenez un album pour insérer des photos-souvenirs. C'est une manière merveilleuse et amusante de préserver le riche héritage photographique de votre famille. Mais au lieu de ne mettre que des photos sur les pages de votre album, sous chacune de vos photos, écrivez des commentaires sur la photo : noms des personnes, lieu de la prise de la photo, notes et souvenirs des personnes sur la photo. C'est une façon de transmettre un «patrimoine photo» à ses descendants.

Bonne cueillette de photos et bonne réalisation de votre album familial !

*Marcelle Hébert-Fréchette
responsable du bulletin
Montréal*

SOMMAIRE

Quelques maisons Louis-Fréchette	p. 1
Mot du Président	p. 2
Mot de la Rédaction	p. 2
La Maison de Nicolet	p. 3
Quelques nouvelles	p. 4
Louis Fréchette, généalogiste	p. 5
Dernières nouvelles	p. 6
Nécrologie	p. 6
C'est à votre tour	p. 7
Conseil d'administration 2005-2006	p. 8

(suite de la 1ère page)

Quelques-uns des lecteurs de La Voix des Fréchette, dont Lucien Fréchette, avaient déjà pris connaissance d'un article paru en 1979 dans Les Cahiers nicolétains, édités par Denis Fréchette, alors président de la Société d'histoire régionale de Nicolet, sur le séjour de Louis Fréchette à Nicolet. Mais pour tous les autres qui n'en avaient encore jamais pris connaissance, il s'agit d'un texte de Michel Morin³ qui a retracé dans les Archives toutes les traces du passage de Louis Fréchette à Nicolet. La revue avait aussi publié (p. 20) une photo qui ressemble à celle que nous publions, à cette différence près qu'elle ne comportait aucun des personnages qui déambulent dans la rue. L'article de Morin précise encore que Louis Fréchette était d'abord venu étudier au Séminaire de Nicolet dès 1859 et qu'il viendra s'y installer en 1885 pour trois années :

« L'ex-député et avocat Louis Fréchette décide de venir s'établir avec sa famille à Nicolet en 1885. [...] Comme nous l'avons démontré, Fréchette est resté très attaché à ses amis du Séminaire. Les visites à l'Alma Mater sont fréquentes et le poète est de toutes les fêtes. [...] Louis Fréchette, son épouse Emma Beaudry, fille de Jean-Baptiste riche propriétaire de Montréal et leur jeune fils de 8 ans Louis-Joseph élisent domicile à Nicolet dans l'édifice attenant au vieux collègue (ancienne résidence de M. l'abbé Paradis ex-curé de la Baie). Nous retrouvons dans les comptes de la procure du Séminaire le coût du loyer payé par Fréchette du 10 octobre 1885 au 1er juillet 1888 et dont la somme s'élève à \$ 166.25 » (p. 14)

Le journal Le Nicolétain relate fréquemment ses allées et venues. Ainsi, on y annonce son départ pour la France :

« M. Louis Fréchette, notre poète canadien couronné par l'Académie française, qui habite Nicolet depuis deux années, vient de nous quitter pour la France. Notre distingué concitoyen s'en va directement à Paris faire éditer deux nouveaux volumes de poésie: Epopée Canadienne et Feuilles Volantes. À l'occasion de son départ voulant rendre hommage à son immense talent pour la poésie et lui donner une marque de la haute estime que ses relations sociales ont su lui acquérir au milieu de nous, les citoyens de Nicolet ont cru devoir lui offrir un banquet d'adieu. » (p. 16)

Et lors de son retour de la France, on relate ainsi l'événement :

« Après huit mois passés en France, le poète est de nouveau parmi les siens. Le Nicolétain fait large état de son retour, et dans une entrevue exclusive Fréchette raconte les grandes lignes de son voyage. [...] Pour rassurer ses amis il leur avoue sa satisfaction d'être parmi eux: Paris est un paradis terrestre, mais: « there is no place like home », - surtout quand le « home » s'appelle Nicolet...[...] À son retour de France en décembre 1887, Louis Fréchette constate que l'ancien collègue adjacent à sa demeure a subi d'importantes transformations grâce à l'initiative de Mgr Gravel. Désormais, ses voisins seront les Frères des Écoles Chrétiennes jusqu'en juillet 1888 date à laquelle le poète s'installera à la résidence McCaffrey, rue St-Jean-Baptiste. » (p. 17)

Puis, la fin du séjour nicolétain s'annonce. Comme Morin le précise :

« Si les premières années de Louis Fréchette à Nicolet furent heureuses sur le plan social, la campagne électorale de 1888 refroidira sa popularité. Le journal Le Nicolétain jadis galant à l'égard du poète, lui administre cette fois une sévère remontrance à la suite de sa prise de position lors d'une assemblée en l'honneur du candidat libéral. [...] L'article du Nicolétain atteint durement la sensibilité du poète; par surcroît il perd ses élections. Après avoir été adulé de tous, le voici sur la corde raide. Fera-t-il face à l'adversité ou succombera-t-il à la première contrariété? Un fait est certain: Louis Fréchette quitte Nicolet avec sa famille en septembre 1888 pour aller vivre à Montréal. » (p. 18)

Et Morin de rappeler enfin que : « Dès l'année suivante, Honoré Mercier le nomme au poste de greffier au Conseil législatif de Québec; fonction qu'il occupera jusqu'à sa mort le 31 mai 1908. » Voilà donc l'essentiel du séjour nicolétain du poète rappelé à très grands traits. □

³ Morin, Michel, « Louis-Honoré Fréchette, nicolétain », Les Cahiers nicolétains, La Société d'histoire régionale de Nicolet, vol. 1, n° 4, décembre 1979 : 6-20.

Congrès 2005 - Shawinigan Fédération des Familles Souches du Québec

La toute première activité du congrès de mai dernier fut la remise du prix du bénévolat à trois récipiendaires : Madame Jacqueline Abgral, M. Jean Huard et M. Hyacinthe Le Houx en présence de la Lieutenant-Gouverneur Madame Lise Thibault. Dans son allocution aux congressistes, l'Honorable Lise Thibault a tenu à nous faire part des valeurs familiales qui chez elle et chez ses ancêtres ont tenu une place primordiale dans leur vie. Des anecdotes comme la façon dont elle reçoit ses enfants et petits-enfants lors des grandes fêtes comme Pâques et Noël illustraient bien les valeurs familiales de sa famille.

Par la suite, une conférence donnée par Jacques Lacoursière, historien sur « notre grande parenté politique ». Avec ses grandes connaissances de l'histoire et sa verve habituelle, Jacques Lacoursière a su nous entretenir du rôle qu'ont joué certaines grandes familles du Québec au début de la colonie et après. Les familles de Louis-Joseph Papineau, Lomer Gouin, Henri Bourassa, Adélarde Godbout, etc. ont été citées.

Parmi les ateliers présentés, celui de Rénauld Lessard, responsable de la Division de la diffusion aux Archives nationales du Québec, nous a particulièrement intéressés. L'auteur nous a montré la richesse de notre patrimoine archivistique, en particulier celui conservé à l'intérieur du réseau des Archives nationales du Québec, pour suivre le cycle de vie des gens, de la naissance au décès en passant par la formation, la vie professionnelle, la famille, l'acquisition et la gestion de biens, les rapports sociaux. Les ressources documentaires et archivistiques pour documenter une monographie ou une histoire de famille sont aussi nombreuses que riches.

Ce 21^e congrès de la FFSQ avait une programmation bien pensée et réalisée tel que prévu par les organisatrices et les organisateurs. Chaque personne présente apportait un apport de connaissances et d'informations qui nous ont permis des rencontres très enrichissantes. Nous avons fortement apprécié représenter l'Association à ce congrès.

*Étiennette Campagna et
Jean-Louis Fréchette*
directeurs des Descendants des Fréchette

Une invitation de l'Association des Martineau d'Amérique

À l'occasion de leur assemblée générale du 10 septembre 2005 à l'Île d'Orléans, l'Association des Martineau d'Amérique (voir <http://genealogie.org/famille/martineau>) m'a invité pour leur parler de divers sujets, tels que les associations de familles ainsi que la Fédération des familles-souches du Québec, les dictionnaires généalogiques, le tourisme généalogique, comme ses membres étaient invités à le faire en cette journée de pèlerinage aux sources sur la terre d'un de leurs ancêtres, etc. J'ai laissé cette lettre à leur intention, ainsi qu'à celle de leur président, monsieur Hughes Martineau, que je remercie pour son accueil très chaleureux. Je leur mentionne qu'un lien unit nos deux familles, un lien qui passe par nul autre que Louis Fréchette. Voici donc cette lettre :

" Chère Association des Martineau,

Ce fut un immense plaisir pour moi d'aller vous rencontrer à l'occasion de votre assemblée du 10 septembre 2005 à l'Île d'Orléans.

Peu après ma conférence, un détail m'est revenu et je m'en veux de ne pas y avoir pensé sur le champ, sans doute en raison du beau temps cette journée-là et de l'ambiance de détente de cette rencontre si agréable. J'aurais dû me souvenir en effet qu'une relation particulière existe entre les Fréchette et les Martineau, du fait que le célèbre Louis Fréchette, le poète, écrivain et homme politique du 19^e siècle (1839-1908), était le fils de Louis-Marthe Fréchette et de Marguerite Martineau.

Dans les « Mémoires intimes » de Louis Fréchette (voir: <http://jydupuis.apinc.org/pdf/frechette-c5.pdf>), on retrouve de beaux souvenirs de Louis Fréchette sur sa mère Marguerite Martineau (« dont la famille portait aussi le nom de l'Ormière », précise-t-il, p. 7), sur son grand-père M. Martineau (ou le colonel l'Ormière, marié avec Marie Aubin) et sur son oncle Fortunat Martineau.

Voilà qui nous permettrait sans doute de retrouver l'ascendance de Marguerite, qui est née à Saint-Nicolas. Je soumets cela à vos généalogistes et j'espère que cela nous donnera l'occasion de nous revoir et de partager quelques découvertes d'intérêt.

Au plaisir,

Guy Fréchet, président
Les Descendants des Fréchette

Louis Fréchette, généalogiste des Fréchette

par Guy Fréchet, généalogiste

Dans ses Mémoires intimes¹, dont la version de Georges A. Klinck de 1961 vient d'être rééditée chez BQ², **Louis Fréchette** mentionne ce qu'il sait de ses ancêtres (pp. 7 et 8 de l'édition PDF), ce que nous citons ici intégralement :

« Les anciens registres de l'état civil ne s'accordent pas sur la manière d'épeler notre nom. Ceux qui savaient lire et écrire, dans nos campagnes, il y a cent cinquante à deux cents ans, étaient l'exception, et lorsqu'il baptisait un enfant, le curé de la paroisse enregistrait le nom de famille au petit bonheur, suivant son impression ou les caprices de son oreille, sans consulter même la tradition.

Il en résulte que, dans ces registres, les ascendants de ma famille sont quelquefois nommés Fréchette, souvent Fréchet, parfois Fréschet et même Frichet. La première de ces différentes orthographes est restée la plus généralement adoptée. Et cependant, la seconde me semble la plus ancienne et partant la plus authentique, car, bien que mon ancêtre paternel, le premier de ma lignée émigré dans le pays, fût de Saint-Martin, île de Ré, le nom semble originaire du Midi de la France, où on l'épelle invariablement Fréchet.»

Serait-il trop présomptueux de croire que notre poète national, écrivain, avocat, journaliste et homme politique aurait pu s'appeler « Louis Fréchet »? La question n'a pas pour but de vanter l'originalité de cette orthographe (loin de moi cette idée!), c'est que la question lui a réellement traversé l'esprit. Dans ce passage où il évoque ses voyages dans le sud de la France - il avait poussé en effet la curiosité jusqu'à visiter des villages des Hautes-Pyrénées qui pourraient très bien être des lieux d'origine de notre patronyme -, il laisse croire qu'il s'est réellement posé la question mais sans qu'il n'en vienne à changer quoi que ce soit, se gardant bien de « réagir » alors qu'il aurait pu le faire.

« Ainsi, dans les Hautes-Pyrénées, j'ai visité trois villages ou hameaux qui portaient respectivement les noms de Fréchet-Aure, de Cazaux-Fréchet, et de Fréchou-Fréchet. Quoi qu'il en soit, mon grand-père et mon père ayant adopté la forme Fréchette, j'ai suivi leur exemple, sans m'occuper de la tradition ou de l'étymologie; et quand j'aurais pu réagir, il était trop tard. »

Décidément, notre ami **Louis Fréchette** était doté d'une curiosité hors de l'ordinaire. **Louis Fréchette**, un généalogiste bien au fait de ses origines, qui a effectué des pèlerinages de retour aux sources. Quel monument ! Que de surprises nous réserve-t-il encore ?

¹ Disponible sur Internet en format PDF sur le site de Jean-Yves Dupuis, à l'adresse : <http://jydupuis.apinc.org/pdf/frechette-c5.pdf>

² Édition de 2004, 184 p., 8,95 \$, voir à l'adresse : <http://www.livres-bq.com/Genres.asp?ID=327&GENRE=1>

Centenaire de la mort de Louis Fréchette

La Corporation de la Maison natale de Louis-Fréchette et Les Descendants des Fréchette ont convenu de s'associer en vue de souligner, le 31 mai 2008, le centenaire de la mort de Louis Fréchette. Rien n'est encore décidé toutefois quant à l'activité de commémoration à privilégier, vos suggestions sont les bienvenues. Il s'agit là d'une date à inscrire dès maintenant à votre agenda, cela vient vite!

Voir : <http://www.maisonfrechette.com/>

Site Web des Descendants des Fréchette

En août 2005, nous avons franchi le cap des 10 000 visiteurs sur notre site web, inauguré en avril 1997.

(Voir : <http://www.angelfire.com/ca/frechette>)

Les 41e Jeux du Québec

Vincent Fréchet, 16 ans, de Québec (fils de Guy), a représenté la région de Québec à quelques-unes des disciplines des 41e Jeux du Québec qui se sont tenus cet été, du 5 au 13 août 2005, à Amos en Abitibi. Il a ainsi défendu les couleurs de sa région dans les disciplines du sprint 100 mètres, sprint 200 mètres et relais 4 X 100 mètres, catégorie juvénile. Les grandioses cérémonies d'ouverture ont permis d'accueillir plus de 4 300 athlètes de partout au Québec. Le plongeur Alexandre Despatie, champion du monde aux Championnats du monde des sports aquatiques de Montréal (du 16 au 31 juillet 2005), a encouragé les jeunes à persévérer dans leurs disciplines respectives. Un spectacle éblouissant y fut également présenté.

Voir : http://www.jeuxduquebec.com/amos/index_f.aspx

NÉCROLOGIE

À l'hôpital l'Enfant-Jésus de Québec
le 2 juin 2005, à l'âge de 55 ans
Michel Fréchette
fils de feu Condé Fréchette et
de feu Jacqueline Lambert

Au CHUQ Hôtel-Dieu de Québec
le 3 juin 2005, à l'âge de 63 ans
Liliane Lefebvre
conjointe de feu Kam Chung Lee

Accidentellement, de Bécancour
le 5 juin 2005, à l'âge de 24 ans
Steeve Fréchette
fils de André Fréchette et
de Andrée Tourigny

À Drummondville
le 21 juillet 2005, à l'âge de 70 ans
Marcelle Fréchette
épouse de Berthier St-Louis

À Trois-Rivières
le 22 juillet 2005, à l'âge de 79 ans
Normand Fréchette
époux de Andrée Dufresne

À Drummondville
le 25 août 2005, à l'âge de 91 ans
Marcelle Boisvert
épouse de feu Romuald Fréchette

À Montréal
le 31 août 2005, à l'âge de 82 ans
Béatrice Fréchette
épouse de feu Ubald St-Cyr

**NOS SYMPATHIES
AUX FAMILLES**

À Nicolet
le 1er septembre 2005 à l'âge de 77 ans
Jeanne d'Arc St-Cyr
épouse de feu Elphège Fréchette

Au C.H.L.D. Domaine La Sapinière
le 2 septembre 2005, à l'âge de 96 ans
Annette Fréchette
épouse de feu Philippe Laflotte
demeurant à East Angus

Au CSSS Bécancour-Nicolet-Yamaska
le 5 septembre 2005, à l'âge de 83 ans
Pauline Lemire
épouse de Jean-Marc Fréchette
de St-Zéphirin-de-Courval

À Trois-Rivières
le 13 septembre 2005, à l'âge de 55 ans
Rita Fréchette
épouse de Normand Gilbert



A tous les membres en règle qui nous ont donné leur date de naissance et dont l'anniversaire se situe en **septembre, octobre ou novembre 2005**

Anniversaires de Septembre:

- (02) **Manon** de Longueuil
- (03) **Thérèse Hamel-Courchesne** de St-Zéphirin-de-Courval
- (04) **Micheal-Raymond** Aurora, Co
- (07) **Claude** de Waterloo
- (07) **France** de Vimont-Laval
- (07) **Jean-Rémi** de St-Zéphirin-de Courval
- (13) **Jacques** de St-Nicolas
- (13) **Lise** de Pointe-au-Père
- (14) **Yves** de Ste-Foy
- (19) **Clarisse** de Québec
- (21) **Denis** de Montréal
- (22) **André** de Crabtree
- (22) **Pierrette Fréchette-Bédard** de St-Lin
- (25) **Michelle** de Dunedin, Florida
- (26) **Carmen Fréchette-Provencher** de Pointe-aux-Trembles
- (28) **Richard** de Charny
- (29) **Jean-Marie** de Laval
- (29) **Lorenzo** de Québec

Anniversaires d' Octobre:

- (01) **Marie-Claire** de Montréal
- (02) **Margaret Fréchette-Giroux** de Nitro
- (04) **Thérèse Chenard-Fréchette** de Deauville
- (07) **Hermance** de Laval
- (08) **Marc** de Lévis
- (12) **Estelle** de Nitro
- (15) **Céline** de St-Nicolas
- (18) **Lionel** de Nicolet
- (21) **Jean-Paul** de St-Joseph-de-Coleraine
- (21) **Pierrette Fréchette-Boivin** de LaTuque
- (22) **Marcelle Hébert-Fréchette** de Montréal
- (25) **Denis** de St-Joachim-de Courval
- (25) **Jules** de St-Damase

Anniversaires de Novembre:

- (04) **Yvon** de Notre-Dame-du-Mont-Carmel
- (07) **Berthe Fréchette-Bellerose** de St-Félix-de-Valois
- (12) **Gaspard** de Laval
- (12) **Gilles** de Drummondville
- (12) **Martin** de Nicolet
- (14) **Thérèse Fréchette** de Drummondville
- (17) **Lucien** de Longueuil
- (20) **André** de Sherbrooke
- (21) **Cécile** de St-Félix-de-Valois
- (21) **Normand** de Laval
- (22) **L.-Paul** de Mont-St-Hilaire
- (23) **Clémence Fréchette-Farly** de St-Elphège
- (28) **André** de Drummondville
- (29) **Anne** de Shawinigan

RAPPEL

Si vous désirez souligner votre anniversaire de mariage ou celui de l'un de vos proches ou donner votre date de naissance ou un changement d'adresse, veuillez en aviser Marcelle au (514) 334-4792

Cotisation annuelle

Il serait bon que chacun vérifie si sa carte de membre est en règle. En cas de doute communiquez avec notre nouveau trésorier Pierre au (450) 445-3796

Sincères Félicitations et meilleurs vœux



À **Gilles Fréchette** et **Adrienne Proulx** de Drummondville pour 55 années de vie commune

Bienvenue aux nouveaux membres



- René Fréchette St-Charles-Borromée, Qc
- Denis Fréchette Deauville, Qc
- David Jon Fréchette Hayes, Virginia, USA
- Maurice Fréchette Montréal, Qc

Grand merci de votre bon souvenir



Je me fais le porte-parole d'Hilarion Fréchette, v.p. de notre association, toujours hospitalisé, qui me demande de remercier ceux et celles qui lui ont fait parvenir des vœux de prompt rétablissement. Leurs bonnes pensées ont été un baume sur les plaies causées par la maladie. Que l'amélioration vécue à ce jour, lui permette un regain d'énergie !

Date à retenir

Prochain rassemblement des Descendants des Fréchette
Drummondville - Juillet 2006
Soyez au rendez-vous !

LES DESCENDANTS DES FRÉCHETTE INC.
CONSEIL D'ADMINISTRATION 2005-2006

Adresse internet: <http://www.angelfire.com/ca/frechette>

BUREAU DE DIRECTION

Guy Fréchet

Président
Généalogiste
2727 rue Le Verrier
Sainte-Foy, Qc
G1V 1G7 (418) 657-3841

Hilarion Fréchette

1er Vice-président
Généalogiste
505 blvd. Gouin ouest #532
Montréal, Qc (514) 334-4792
H3L 3T2 Fax (514) 334-4792

Pierre Fréchette

2e Vice-président
Trésorier
6455 rue Bourget
Brossard, Qc
J4Z 2J8 (450) 445-3796

Jean-Yves Fréchette

Secrétaire
Chroniqueur - Journal
700 blvd. Louis-Fréchette
Nicolet, Qc
J3T 1V5 (819) 293-6269

Lucien Fréchette

Généalogiste
Responsable - Généalogie
914 rue Francis
Longueuil, Qc
J4J 1E2 (450) 677-2703

Marcelle Hébert-Fréchette

Responsable - Bulletin
"La Voix des Fréchette"
505 blvd. Gouin ouest # 532
Montréal, Qc (514) 334-4792
H3L 3T2 Fax (514) 334-4792

DIRECTEURS

Clément Fréchette

Responsable - Recrutement
935 rue Godbout
Drummondville, Qc
J2C 5E1 (819) 477-4425

Estelle Fréchette

Responsable - Photographie
549 rue Monfette
Asbestos, Qc
J1T 4K2 (819) 879-2893

Étiennette Campagna-Fréchette

Responsable - Recrutement
2170 rue Millette
Ste-Madeleine, Qc
J0H 1S0 (450) 773-9964

Gérard D.-Fréchette

Responsable - Photographie
1871-A boul. St-Joseph ouest
Saint-Majorique, Qc
J2B 8A8 (819) 472-4587

Hélène Fréchette

Responsable - Recrutement
4415 rue Desroches
Terrebonne, Qc
J6X 2A7 (450) 964-2570

Jean-Louis Fréchette

Responsable - Recrutement
2170 rue Millette
Ste-Madeleine, Qc
J0H 1S0 (450) 773-9964

Jules Fréchette

Responsable - Recrutement
243 rang d'Argenteuil
Saint-Damase, Qc
J0H 1J0 (450) 797-2986

Lionel Fréchette

Responsable - Recrutement
17560 rue Concorde Sud
St-Hyacinthe, Qc
J2T 5B2 (450) 771-4512

Louis-Georges Fréchette

Responsable - Recrutement
5313 avenue des Belles Amours
Charny, Qc
G6X 1P3 (418) 832-0704

Micheal Raymond Frichette

Relations franco-américaines
4214 S. Nucla Way
Aurora, Co USA
80013-2927 (303) 690-5317

Roland-A. Fréchette

Relations franco-américaines
251 Green St.
Somersworth, Nh USA
03878-2107 (603) 692-3350

Yves Fréchette

Responsable-Art. promotionnels
3634 chemin Ste-Foy # 2109
Ste-Foy, Qc
G1X 5B6 (418) 652-0355

Bertrand Gagnon

Responsable - Photographie
4415 rue Desroches
Terrebonne, Qc
J6X 2A7 (450) 964-2570

MERCI
AUX COLLABORATEURS
du présent bulletin
Étiennette, Jean-Louis,
Guy et Lionel